
 
 
 

MOÇÃO 
 
 

Mobilidade em Lagos 
 
 
 
 

Considerando que: 

- Um dos aspetos fundamentais do bom desenvolvimento concelhio é a facilidade de 

circulação nas suas vias e a adequação destas e dos transportes às necessidades coletivas 

e individuais de residentes e visitantes; 

- Os transportes individuais baseados nos combustíveis fósseis causam inúmeros prejuízos 

ambientais e que o município tem ele próprio somente uma frota elétrica insipiente; 

- É inegável que o concelho de Lagos ainda tem muito por onde melhorar quanto ao 

aspeto da mobilidade. O executivo municipal tem aqui a dupla função de tomar decisões 

estratégicas nas áreas da sua decisão e competência e ter um papel proactivo com 

entidades terceiras que também têm obrigações nesta área e não cumprem o seu papel 

de forma satisfatória; 

- A eletrificação da linha ferroviária regional até Lagos está deveras atrasada, quer quanto 

aos padrões internacionais, quer quanto às próprias promessas do atual governo, a que 

acresce a obsolescência clamorosa do material circulante, indigno de uma região turística. 

E que nem sequer se fala ou ambiciona uma linha ferroviária ligeira expandida até Sagres, 

por exemplo;  

- Que há uma quase ausência de ciclovias e vias próprias para a mobilidade suave, mesmo 

em obras significativas recentes, como a estrada da “Meia Praia” ou a estrada da Luz, o 

que não mostra a apetência das políticas municipais para uma mudança radical de 

paradigma;  

- Que o transporte local, conhecido como “Onda”, está muito longe de ter um uso 

abrangente em termos de utilizadores e a capilaridade rodoviária suficiente para convidar 



ao abandono dos veículos de transporte individual, perdendo grande parte da efetividade 

que pode ter para uma mudança significativa na alteração dos modos de mobilidade para 

a população em geral;  

 A Assembleia Municipal de Lagos desafia o executivo municipal a mudar 

radicalmente o paradigma da mobilidade concelhia e a demonstrar proatividade que 

evidencie a sua preocupação com este tema, nomeadamente: 

- Insistir junto das entidades políticas nacionais e nas entidades responsáveis para a 

eletrificação e modernização da linha ferroviária que serve Lagos;  

- A progressiva eletrificação da frota automóvel municipal; 

- O planeamento e a construção efetiva de uma rede ciclável urbana e inter-urbana; 

- A adoção da gratuitidade completa no transporte coletivo “Onda”.  
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